



*Traslado de restos de escritor a Lota zanjó la disputa*

# Hasta en su exhumación se pelotearon a Baldomero Lillo

Ni en la exhumación de los restos del escritor Baldomero Lillo -algo así como su segundo funeral- se dejó de lado la polémica que enfrentó a su familia con la Municipalidad de San Bernardo por el destino de su cuerpo. Al final ganaron los Lillo y, desde las 3 de la tarde de ayer, el insigne literato descansa en Lota, donde nació en 1867 para contar las miserias y grandezas de los mineros.

En el Cementerio Parroquial de San Bernardo, ante autoridades comunales, escritores locales y unos 200 cabros del colegio que lleva su nombre, los restos del escritor fueron sacados del mausoleo de la Sociedad de Socorros Mutuos para trasladarlos, vía

aérea, a una tumba más grande en el Cementerio Municipal de la ciudad carbonífera.

A la hora de los discursos, una de las nietas de Baldomero, Sonia, aseguró que en Lota su abuelo pasó sus mejores años y dio rienda suelta a su talento.

De vuelta, el alcalde de San Bernardo, Francisco Miranda (UDI), calificó el adiós a Lillo como "una ingrata misión. Lamento que la justicia chilena siga trabajando con la letra chica... Baldomero Lillo seguirá siendo sambombardino dondequiera que esté".

Al sentir la tensión en el aire, La Cuarta, la literata, le preguntó más detalles a la heredera del prócer latino, que es hija del único hijo con descendencia que tuvo

Lillo.

"Fue un absurdo que la Municipalidad quisiera mantener los restos en Santiago, sin respetar el deseo de la familia. La tumba estaba muy a trasmano, siempre estaba cerrada, no era lo mejor. Además, él siempre recordó a Lota y fue ahí donde vivió la parte más feliz de su vida, hasta los 33 años", expresó la mujer.

Desde los nichos del camposanto, alloró, para poner una nota de cordura, la palabra sabia del octogenario escritor Volodia Teitelboim, invitado a la ceremonia de exhumación. "Baldomero Lillo está uniendo dos ciudades. Esta es una disputa de cariño que demuestra que su obra es inmortal", versed.

*Desde el mausoleo de la Sociedad de Socorros Mutuos de San Bernardo fue sacado el ataúd de Baldomero Lillo rumbo a Lota. A las 3 de la tarde ya estaba en su nueva tumba.*



lo último 6-11-2002 P2

600084

# **Hasta en su exhumación se pelotearon a Baldomero Lillo [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Hasta en su exhumación se pelotearon a Baldomero Lillo [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)